
证券代码：002908                              证券简称：德生科技 

广东德生科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-007 

投资者关系活动类

别 

 

 

 

□特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访     □业绩说明会 

□新闻发布会   □路演活动 

□现场参观 

☑其他 （电话会议）  

参与单位名称及人

员姓名 

国盛证券、交银施罗德基金、汇丰普信基金、恒越基金 

时间 2021年 8 月 23 日 16:30-17:30 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员

姓名 

副总经理兼董事会秘书、财务总监陈曲女士 

投资者关系活动主

要内容介绍 

 

 

 

问题 1：目前三代卡的发行节奏如何？是否存在类似里程碑的目

标？政府方面有何推动？ 

答：您好，公司根据公开的数据推算全国三代卡发行每个月大约

以 30%速度的增长；三代卡的发行主要受三个因素影响：（1）政

府的驱动力：部分地方政府倡导两到三年内三代卡发行量达到 80%

以上；（2）银行的驱动力：三代卡发行涉及银行发卡份额的重新

分配，银行积极性非常高；（3）社保卡的换发周期是 10 年，

2014-2015 年是二代卡的发卡高峰期，预计 2024-2025 年将是三

代卡的换发高峰期，估计从明年开始将逐步进入三代卡发行高峰。



感谢您的关注！ 

 

问题 2：目前第三代社保卡已发出约 1 亿张，公司存量的份额是

多少？其余的份额属于哪些公司？ 

答：您好，目前公司三代卡发行量约 2,000 万张，在社保行业居

于市场前三；其他友商包括楚天龙、东信和平等。感谢您的关注！ 

 

问题 3：相比较第二代社保卡，是否不需要替换为第三代社保卡？ 

答：您好，二代卡和三代卡之间存在兼容过渡期，在一定年限后，

二代卡必须更换成三代卡，因为某些应用场景二代卡已无法兼容、

无法使用。感谢您的关注！ 

 

问题 4：公司在行业的市场份额情况如何？未来预期如何？ 

答：您好，除上海和成都两个城市的情况比较特殊以外，公司目

前第三代社保卡的发卡份额占市场 30%以上；未来在居民服务“一

卡通”及场景化 AIoT应用的推动下，力争达到 50%以上。感谢您

的关注！ 

 

问题 5：社保卡一旦放量，利润率是否有比较明显的提升？ 

答：您好，目前公司利润率在 15%左右，力争通过市场推广和系

统实施，包括研发投入及中台建设等，为客户提供更多服务，使

净利润达到 20%。感谢您的关注！ 

 

问题 6：未来商业模式上是否有创新的可能性，比如像运营服务



费等？ 

答：您好，预计未来 3~5 年是三代卡发卡高峰期，很多地区力争

2~3 年发完三代卡，发卡后将进入持续运营的阶段。运营主要有

两方面：（1）对已安装的设备与系统进行持续维护，由银行承担

相应的费用；（2）随着政务服务功能的不断叠加，银行服务场景

的不断打造，将产生更多的持续运营服务费。感谢您的关注！ 

 

问题 7：华为订单主要包括哪些内容？ 

答：您好，在北京民生一卡通项目上，公司与华为的合作内容主

要是系统的建设，如面向全民的资金发放平台、民生一卡通卡管

系统等。感谢您的关注！ 

 

问题 8：银行发三代卡的核心动力是什么？ 

答：您好，银行的核心动力主要有三方面：（1）新办和补换三代

卡对银行来讲是正规的获客渠道，同时也带来相应的增值服务；

（2）如果银行拥有社保卡发卡行资格，未来所有的政府补贴、养

老金均通过社保卡发放，对银行来讲是非常大的资金沉淀；（3）

银行迫切需要通过社保卡发卡渠道强化与 C 端的连接。社保卡是

实人实名的数据平台，对银行来讲价值非常高。感谢您的关注！ 

 

问题 9：在合作当中，银行采购的模式是什么？ 

答：您好，目前主要是以公司为银行提供服务为主，包括搭建卡

管系统、铺设设备、制发卡等，费用由银行承担。感谢您的关注！ 

 

问题 10：目前公司的订单能见度如何？ 



答：您好，公司开始介入三代卡发卡的城市有 60个，目前正在陆

续发卡。银行主动发卡模式是通过建设应用服务场景，推动第三

代社保卡的发行，与以前以政府预算定发卡量的模式有本质区别。

未来 3~5 年将迎来三代卡换发高峰期，从公司的测算来看，预计

每个月将有 30%增长，目前公司市占率在 30%以上，力争做到 50%。

感谢您的关注！ 

 

问题 11：目前竞争格局如何？是否会出现价格战？ 

答：您好，一个地区通常有 3~5 家制卡商，1~2 家设备服务商，

不会出现垄断性，但建设卡管系统通常只有一家，总体来讲，硬

件价格差别不大，比较同质化。公司将通过为发卡银行提供服务

不断提升竞争力和差异化优势，如社保金融、信用就医、C 端智

能客服等服务。感谢您的关注！ 

 

问题 12：三代卡的推行公司是否存在先发优势？ 

答：您好，存在先发优势。公司进入某一城市发行三代卡后，还

会叠加更多的运营服务，且公司做一卡通在行业内已形成较高的

服务壁垒，因此，发行卡实际上是一块敲门砖，是打开城市服务

的载体。感谢您的关注！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 8 月 23日 

 


